

Selenskyj: Peace Formula / Friedensplan

<https://www.president.gov.ua/en/news/ukrayina-zavzhdi-bula-liderom-mirotvorchih-zusil-yaksho-rosi-79141>

All wars come to an end, and so will Russia's war against Ukraine and Ukrainians. On October 11, 2022, President of Ukraine Volodymyr Zelenskyy [announced](#) to the leaders of the Group of Seven (G7) countries a "peace formula" to overcome the Russian threat. Today, this 10-point plan remains the only way to restore just and long-lasting peace for Ukraine.

1. Radiation and nuclear safety

No one has the right to blackmail the world with a radioactive disaster. And Russia is not an exemption. But it tries to be, with the constant attempts to rattle its nuclear arsenal. This nuclear blackmail has to stop.

Russia is also constantly endangering Ukrainian nuclear power plants, temporarily occupying the Zaporizhzhia NPP in particular. Russia must immediately withdraw all its militants from its territory. The station must be immediately transferred to the control of the IAEA and the Ukrainian personnel. The normal connection of the station to the power grid must be restored immediately so that nothing threatens the stability of the reactors.

2. Food security

Once again, people's lives and well-being should not be a part of Russia's blackmail or famine games. In a year of the Black Sea Grain Initiative, Ukraine was able to export 32.8 million tons of food to countries in Asia, Africa, and Europe. Now, with Russia's withdrawal from the agreement, people will suffer the consequences.

The grain initiative and Ukrainian agricultural export must be restored for the sake of millions around the world.

3. Energy security

Attacks on critical civilian infrastructure are unacceptable. As Russia is trying to turn cold into a weapon against civilians, Ukrainian power plants, power lines, and other energy infrastructure has to be properly protected.

4. Release of all prisoners and deportees

Today, thousands of Ukrainian people, both military and civilians, are in Russian captivity. Many have been forcefully deported, including at least 20,000 children. Many are subjected to brutal torture and abuse right now.

Ukraine proposes the release of prisoners – “all for all”, and the release of all children and adults who were illegally deported to Russia.

5. Implementation of the UN Charter and restoration of Ukraine’s territorial integrity and the world order

“All Members shall refrain in their international relations from the threat or use of force against the territorial integrity or political independence of any state” Article 2 of the UN Charter states. By invading Ukraine, Russia has violated various international agreements, laws, and principles.

Those can not apply partially if we want to build a future, where sovereignty and international borders are respected. That order, brutally attacked by Russia must be restored. And so does Ukraine’s territorial integrity – it is not up for negotiations.

6. Withdrawal of Russian troops and cessation of hostilities

To cease the hostilities, Russia must withdraw all its troops and armed formations from the territory of Ukraine, plain and simple. Ukraine’s full control over its state border, recognized internationally, needs to be restored.

Without this, no long-lasting peace can be achieved. Each day Russian soldiers remain on Ukrainian land, Ukrainians have to fight and die to protect their homes and to shield the world from the long-lasting consequences of this aggression.

7. Justice

No crime should be left unpunished – and as of August 2023, Ukraine had registered more than 100,000 war crimes committed by Russian military in this war. Hardly a day has passed in the years of Russian aggression without civilians being killed or injured by their shelling. With every liberated part of the country, the world witnessed mass graves, torture chambers, and many more horrors of Russian occupation.

That is why the Special Tribunal regarding the crime of Russia's aggression against Ukraine has to be established. There is also a need for an international mechanism to make Russia compensate for all the damages caused by this war.

8. Immediate protection of the environment

The huge damage to the environment and wildlife was caused by Russian invasion: burned forests, mined fields, polluted waters, killed animals. Just the environmental damage caused by the Russians' blowing up of the Kakhovka hydroelectric power plant dam has been approximately \$1.5 billion – but it is hard to put numbers to the damages that changed the ecosystem for decades to come. And that is a challenge for the whole world.

9. Prevention of escalation

Ukraine is not a member of any of the alliances, and the Budapest memorandum has not been able to ensure the country's safety in practice. Therefore, when the current Russian invasion is repelled, it is essential to prevent any chance of its repetition or further escalation.

This can only be achieved with proper and effective security guarantees for Ukraine, as well as renewed post-war security architecture in the Euro-Atlantic space that will include Ukraine.

10. Confirmation of the end of the war

The implementation of all named antiwar measures can not, and should not take long. After the hostilities are ceased, and security and justice are restored, the parties should sign an official document confirming the end of the war.

Support of the peace plan

There are no alternatives to this peace plan: only Ukraine, the country fighting against this war of aggression, can define what just and sustainable peace looks like. Therefore, all the initiatives of other states for a peaceful settlement can only be based on the Ukrainian peace formula.

But the participation of all the nations and international organizations, except the aggressor state, is extremely welcomed. Ukraine calls on countries to support the plan, focus on particular points, and help to implement them as soon as possible.

PEACE FORMULA deutsch

Alle Kriege gehen einmal zu Ende, so auch der Krieg Russlands gegen die Ukraine und die Ukrainer. Am 11. Oktober 2022 verkündete der ukrainische Präsident Wolodymyr Selenskyj den Staats- und Regierungschefs der Gruppe der Sieben (G7) Länder eine "Friedensformel", um die russische Bedrohung zu überwinden. Heute ist dieser 10-Punkte-Plan der einzige Weg, um einen gerechten und dauerhaften Frieden für die Ukraine wiederherzustellen.

1. Strahlenschutz und nukleare Sicherheit

Niemand hat das Recht, die Welt mit einer radioaktiven Katastrophe zu erpressen. Und Russland ist da keine Ausnahme. Aber es versucht, es zu sein, mit den ständigen Versuchen, an seinem Atomwaffenarsenal zu rütteln. Diese nukleare Erpressung muss aufhören.

Russland gefährdet auch ständig ukrainische Atomkraftwerke, insbesondere durch die vorübergehende Besetzung des AKW Saporischschja. Russland muss sofort alle seine Kämpfer von seinem Territorium abziehen. Das Kraftwerk muss sofort unter die Kontrolle der IAEA und des ukrainischen Personals gestellt werden. Der normale Anschluss des Kraftwerks an das Stromnetz muss sofort wiederhergestellt werden, damit die Stabilität der Reaktoren nicht gefährdet wird.

2. Ernährungssicherheit

Noch einmal: Das Leben und Wohlergehen der Menschen sollte nicht Teil von Russlands Erpressungs- oder Hungerspielen sein. In einem Jahr der Schwarzmeer-Getreide-Initiative konnte die Ukraine 32,8 Millionen Tonnen Lebensmittel in Länder in Asien, Afrika und Europa exportieren. Jetzt, da Russland aus dem Abkommen ausgestiegen ist, werden die Menschen die Folgen zu spüren bekommen.

Die Getreideinitiative und der ukrainische Agrarexport müssen zum Wohle von Millionen Menschen auf der ganzen Welt wiederhergestellt werden.

3. Energiesicherheit

Angriffe auf kritische zivile Infrastrukturen sind inakzeptabel. Da Russland versucht, die Kälte zu einer Waffe gegen die Zivilbevölkerung zu machen, müssen die ukrainischen Kraftwerke, Stromleitungen und andere Energieinfrastrukturen angemessen geschützt werden.

Die grundlegenden Schritte – wie Preisbeschränkungen für russische Energieressourcen – sollten eingeführt werden, um sicherzustellen, dass Energieressourcen nicht mehr als Waffen eingesetzt werden.

4. Freilassung aller Gefangenen und Deportierten

Heute befinden sich Tausende von ukrainischen Militärangehörigen und Zivilisten in russischer Gefangenschaft. Viele wurden zwangsdeportiert, darunter mindestens 20.000 Kinder. Viele sind derzeit brutaler Folter und Misshandlung ausgesetzt.

Die Ukraine schlägt die Freilassung der Gefangenen vor – "alle für alle" und die Freilassung aller Kinder und Erwachsenen, die illegal nach Russland deportiert wurden.

5. Umsetzung der UN-Charta und Wiederherstellung der territorialen Integrität der Ukraine und der Weltordnung

"Alle Mitglieder enthalten sich in ihren internationalen Beziehungen der Androhung oder Anwendung von Gewalt gegen die territoriale Unversehrtheit oder die politische Unabhängigkeit eines Staates", heißt es in Artikel 2 der UN-Charta. Mit dem Einmarsch in die Ukraine hat Russland gegen verschiedene internationale Abkommen, Gesetze und Prinzipien verstoßen.

Diese können nicht teilweise gelten, wenn wir eine Zukunft aufbauen wollen, in der Souveränität und internationale Grenzen respektiert werden. Diese Ordnung, die von Russland brutal angegriffen wurde, muss wiederhergestellt werden. Das gilt auch für die territoriale Integrität der Ukraine – sie steht nicht zur Disposition.

6. Rückzug der russischen Truppen und Beendigung der Feindseligkeiten

Um die Feindseligkeiten einzustellen, muss Russland alle seine Truppen und bewaffneten Verbände aus dem Territorium der Ukraine abziehen, ganz einfach. Die international anerkannte vollständige Kontrolle der Ukraine über ihre Staatsgrenze muss wiederhergestellt werden.

Ohne dies kann kein dauerhafter Frieden erreicht werden. Jeden Tag, den russische Soldaten auf ukrainischem Boden verbleiben, müssen Ukrainerinnen und Ukrainer kämpfen und sterben, um ihre Heimat zu schützen und die Welt vor den lang anhaltenden Folgen dieser Aggression zu bewahren.

7. Gerechtigkeit

Kein Verbrechen sollte ungesühnt bleiben – und bis August 2023 hatte die Ukraine mehr als 100.000 Kriegsverbrechen registriert, die von russischen Militärs in diesem Krieg begangen wurden. In den Jahren der russischen Aggression ist kaum ein Tag vergangen, an dem nicht Zivilisten durch den Beschuss getötet oder verletzt wurden. Mit jedem befreiten Teil des Landes wurde die Welt Zeuge von Massengräbern, Folterkammern und vielen weiteren Schrecken der russischen Besatzung.

Deshalb muss ein Sondertribunal für das Verbrechen der russischen Aggression gegen die Ukraine eingerichtet werden. Außerdem muss ein

internationaler Mechanismus geschaffen werden, der Russland zur Entschädigung für alle durch diesen Krieg verursachten Schäden verpflichtet.

8. Unverzögerlicher Schutz der Umwelt

Die riesigen Schäden an der Umwelt und der Tierwelt wurden durch die russische Invasion verursacht: verbrannte Wälder, verminte Felder, verschmutzte Gewässer, getötete Tiere. Allein die Umweltschäden, die durch die Sprengung des Staudamms des Wasserkraftwerks Kakhovka durch die Russen entstanden sind, belaufen sich auf etwa 1,5 Milliarden Dollar – aber es ist schwer, die Schäden zu beziffern, die das Ökosystem auf Jahrzehnte hinaus verändert haben. Und das ist eine Herausforderung für die ganze Welt.

9. Verhinderung einer Eskalation

Die Ukraine ist kein Mitglied eines Bündnisses, und das Budapester Memorandum hat die Sicherheit des Landes in der Praxis nicht gewährleisten können. Wenn die derzeitige russische Invasion abgewehrt ist, ist es daher wichtig, jede Chance auf eine Wiederholung oder weitere Eskalation zu verhindern.

Dies kann nur mit angemessenen und wirksamen Sicherheitsgarantien für die Ukraine sowie einer erneuerten Nachkriegs-Sicherheitsarchitektur im euro-atlantischen Raum erreicht werden, die die Ukraine einschließt.

10. Bestätigung der Beendigung des Krieges

Die Umsetzung aller genannten Antikriegsmaßnahmen kann und sollte nicht lange dauern. Nachdem die Feindseligkeiten eingestellt und Sicherheit und Gerechtigkeit wiederhergestellt sind, sollten die Parteien ein offizielles Dokument unterzeichnen, das das Ende des Krieges bestätigt.

Unterstützung für den Friedensplan

Es gibt keine Alternativen zu diesem Friedensplan: Nur die Ukraine, das Land, das gegen diesen Angriffskrieg kämpft, kann definieren, wie ein

gerechter und nachhaltiger Frieden aussieht. Deshalb können alle Initiativen anderer Staaten für eine friedliche Lösung nur auf der ukrainischen Friedensformel beruhen.

Die Beteiligung aller Nationen und internationalen Organisationen, mit Ausnahme des Aggressorstaates, wird jedoch sehr begrüßt. Die Ukraine ruft die Länder auf, den Plan zu unterstützen, sich auf bestimmte Punkte zu konzentrieren und dabei zu helfen, diese so schnell wie möglich umzusetzen.

Die Friedensformel des ukrainischen Präsidenten Volodymyr Selenskyj wurde bereits von mehreren Dutzend Ländern auf der ganzen Welt begrüßt. Im Mai 2023 sprachen sich 46 Mitgliedsstaaten des Europarats auf ihrem Gipfel für den Plan aus. Im Juni wurde er auch von der Parlamentarischen Versammlung des Europarats unterstützt.

Im August 2023 fand in Dschidda (Saudi-Arabien) ein Gipfel zum Friedensplan statt. Etwa 40 Länder nahmen an den Treffen teil und die meisten haben entschieden, wie sie ihren Beitrag leisten werden, um die im ukrainischen Friedensplan genannten Punkte zu verwirklichen.